



Gemeinde
3922 Stalden

Mountain4Life
Herr Philippe Maurer
3000 Bern

Zugestellt per Email:
kontakt@mountain4Life.ch

Stalden, 16. November 2023 / sn

Burgergemeinde, 3922 Stalden (VS)
Sanierung Alphütte beim Cheller im Zwischbergental – Schweizer Berghilfe P501125

Sehr geehrter Herr Maurer

Die Schweizer Berghilfe hat uns mitgeteilt, dass Sie eine Spende von CHF 4'408.05 zur Refinanzierung ihres Beitrags geleistet haben. Dafür möchten wir uns bei Ihnen recht herzlich bedanken.

Die Gebäude auf unserer Alpe im Zwischbergental werden in den Jahren 2021 - 2023 sanft saniert. Wir überlassen Ihnen in der Beilage einen entsprechenden Kurzbeschrieb sowie Fotoaufnahmen nach dem Umbau.

1894 kaufte die Burgergemeinde Stalden Algebiete mit einer Fläche von 1'300 ha im inneren Zwischbergental von der Gemeinde San Lorenzo Dentro im italienischen Val Bognanco ab. Vertraglich abgemacht konnte nach 5 Jahren im Jahre 1899 erstmals die Alpe mit Melkvieh genutzt werden. Bis 1971 wurden jeweils mehr als 100 Kühe und auch gleichviel Galtvieh von der Gemeinde Stalden aufgetrieben.

Seit 1971 werden die Alpen immer noch, bis zum heutigen Tag, durch Schafe, Kälber und Rinder genutzt.

Der Alpauftrieb gegen Ende Juni mit Kühen, Rindern und Kälber führte damals am ersten Tag von Stalden über den Gebidempass ins Nanztal und weiter über den Bistinenpass bis nach Simplon Dorf. Dem Vieh und dem Personal gaben die Bewohner von Simplon Dorf für jeweils eine Nacht Gastrecht.

Am zweiten Tag ging der Alpaufzug wieder weiter über das Furggi in das Zwischbergental.

Unvorstellbar ist, dass in früheren Zeiten auch Hausschweine in mehreren Tagesetappen von Stalden bis zum „Cheller“ ins innere Zwischbergental getrieben wurden, um die „Schotta“ zu verwerten.

Anfang September wurde der Alpabtrieb wieder in zwei Etappen mit einer Übernachtung in Simplon Dorf in umgekehrter Richtung unter die Füsse genommen.

Trotz der grossen Strapazen und der manchmal auch widerlichen Witterungsbedingungen wurde die Alpfung und Abalpfung damals immer als wichtiges Ereignis im Dorfalltag von Stalden geschildert.

Wir grüssen Sie freundlich aus dem Wallis.

GEMEINDE STALDEN

Joël Fischer
Gemeindepräsident

Nadine Summermatter-Juon
Gemeindeschreiberin